

# Presse-Information Press Release

AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, 19. Mai 2021

## **Welt-Multiple-Sklerose-Tag – In Verbindung bleiben**

*AMSEL lädt am 26.05.2021 zum virtuellen Welt-MS-Tag ein*

Zum 13. Mal rückt der Welt-MS-Tag die Krankheit Multiple Sklerose (MS) und die Menschen, die mit ihr leben müssen, in das öffentliche Bewusstsein. 2021 ist das bundesweite Motto „Stay connected – wir bleiben in Verbindung“. Ein Ziel, das gerade in Pandemiezeiten besondere Bedeutung erhält. Um mit MS-Erkrankten, Angehörigen und Interessierten in Verbindung zu bleiben, lädt AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V., am Mittwoch, den 26. Mai 2021 zum virtuellen Welt-MS-Tag mit Information und Austausch rund um die MS ein. Weitere Informationen gibt es auf [www.amsel.de/weltmstag](http://www.amsel.de/weltmstag).

2,8 Millionen Menschen weltweit sind an der immer noch unheilbaren chronischen Erkrankung Multipler Sklerose erkrankt. Allein in Baden-Württemberg leben 34.500 MS-Erkrankte, täglich erfahren hier fünf Menschen neu mit ihrer Diagnose, dass die lebensverändernde Erkrankung die Ursache ihrer Symptome ist. Die Beschwerden können von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen reichen. Für ein Leben mit MS braucht ein Erkrankter aber mehr als Therapien und Hilfsmittel. Oftmals sind es die Verbindungen mit und zu anderen Menschen, die das Leben erleichtern, bereichern und den Menschen stärken. Dazu zählen das direkte Umfeld wie Familie, Partner, Freunde, aber auch Kollegen, Nachbarn, Mitmenschen aus Alltag, Verein oder Hobby. AMSEL ist ebenfalls an der Seite der MS-Erkrankten, informiert und unterstützt sie.

Um die Multiple Sklerose verstärkt in den Fokus zu rücken, Austausch- und Informationsmöglichkeiten rund um die MS zu bieten, schafft

Seite 1 / 3

AMSEL im Rahmen des Welt-MS-Tages am 26. Mai 2021 virtuelle Verbindungen: zu erfahrenen MS-Experten aus der Medizin, der Pflege, des Sozialrechts und der Psychologie sowie zu anderen MS-Betroffenen. Auch um zu zeigen, dass #MSverbindet. Zwischen 10 und 19 Uhr können Interessierte in einem virtuellen Aktionsraum der AMSEL auf [www.amsel.de](http://www.amsel.de) an Gesprächsrunden teilnehmen, Fachvorträge verfolgen und individuelle Fragen stellen. Themen werden sein: „Beruf und Multiple Sklerose“, „Neu-Diagnose MS“, „Pflege und Unterstützung im MS-Alltag“, „MS, Corona und Impfung“, „Seelische Veränderungen bei der MS-Erkrankung“, „Aktuelle und zukünftige Therapiestrategien der MS“ und „Kraftfahreignung und MS“. Zwischendurch gibt es Lockerungsübungen, die von einer an MS erfahrenen Physiotherapiepraxis angeleitet werden. Ab 19 Uhr können sich MS-Betroffene zum Ausklang und zum Austausch untereinander auf einer virtuellen Urlaubsinsel treffen. Eine Anmeldung ist erforderlich. Die Anmeldemöglichkeit und das ausführliche Programm des Tages gibt es auf der Kampagnenseite [www.amsel.de/weltmstag](http://www.amsel.de/weltmstag).

AMSEL dankt der GKV Gemeinschaftsförderung Baden-Württemberg, die im Rahmen der Selbsthilfeförderung der gesetzlichen Krankenkassen die Realisierung der Aktivitäten zum Welt-MS-Tag unterstützt.

AMSEL Baden-Württemberg e.V.  
Stuttgart, **19. Mai 2021**

Anschläge ohne Leerzeichen: 2.519

Anschläge mit Leerzeichen: 2.904

Jetzt AMSEL folgen: [www.amsel.de/facebook](http://www.amsel.de/facebook)

Der Abdruck dieser Presse-Information ist honorarfrei.  
Über ein Belegexemplar freuen wir uns.

## Hintergrundinfos:

### AMSEL – wer ist das?

Die AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. ist Fachverband, Selbsthilfeorganisation und Interessenvertretung für MS-Kranke in Baden-Württemberg. Die Ziele der AMSEL: MS-Kranke informieren und ihre Lebenssituation nachhaltig verbessern. Der AMSEL-Landesverband hat rund 8.600 Mitglieder und über 60 AMSEL-Gruppen in ganz Baden-Württemberg. Schirmherrin der AMSEL ist seit 1982 Ursula Späth. Mehr unter [www.amsel.de](http://www.amsel.de)

### Welt MS Tag

Am **Welt MS Tag** soll darauf aufmerksam gemacht werden,

- dass MS eine schwerwiegende, unheilbare Erkrankung ist, auch wenn dies nicht auf den ersten Blick zu erkennen ist.
- dass MS bereits junge Menschen in der Aufbauphase ihres Lebens trifft, sie ein Leben lang begleitet und ihre Lebensqualität empfindlich einschränken kann.
- dass MS-Kranke das Verständnis ihrer Mitmenschen benötigen.
- dass MS-Kranke die professionelle Unterstützung und die verlässliche Hilfe benötigen, die sie in der AMSEL mit ihrem breiten Leistungsspektrum finden.

Der Welt MS Tag findet seit 2019 immer am 30. Mai statt.

**Multiple Sklerose (MS)** ist die häufigste entzündliche Erkrankung des Zentralnervensystems. Aus bislang noch unbekannter Ursache werden die Schutzhüllen der Nervenbahnen an unterschiedlichen Stellen angegriffen und zerstört, Nervensignale können in der Folge nur noch verzögert oder gar nicht weitergeleitet werden. Die Symptome reichen von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen. Die bislang unheilbare, aber mittlerweile behandelbare Krankheit bricht gehäuft zwischen dem 20. und 40. Lebensjahr aus.

### MS in Zahlen

34.500	MS-Kranke in Baden-Württemberg
3,2	MS-Kranke pro 1.000 Einwohner in Baden-Württemberg
1.800	Neuerkrankungen pro Jahr in Baden-Württemberg
5	Diagnosen täglich in Baden-Württemberg
250.000	MS-Kranke deutschlandweit
700.000	MS-Kranke europaweit
2,8 Mio.	MS-Kranke weltweit

### Auf [www.amsel.de/presse](http://www.amsel.de/presse) finden Sie weiterführendes Pressematerial:

Pressemeldungen, Zahlen und Fakten zur MS und AMSEL, eine Übersicht über Print- und multimediale Angebote der AMSEL sowie Downloadmaterial und Ansprechpartner.